

Toda persona que quiera vestir á la moda, le recomendamos haga sus trajes en la Sastreria Gonzalo Artavia.

pagará.

Prensa de Costa Rica:—Abrid en vuestras columnas suscripciones semanales, recoged por contribución popular monedas con que proteger a tanto desgraciado que necesita. Haced lo mismo que hicisteis en diciembre con los niños pobres.

A los ricos de Costa Rica:—Justo es que vosotros no atesoréis tanto; recordad que el vil metal no va con vosotros a la tumba. Infinidad de veces dijo Jesús que: "con más facilidad pasaba un camello por el ojo de una aguja, que un rico en el reino de los cielos".

¿Para qué queréis gloria en esta vida? Pensad un momento y os convenceréis que Jesús el Divino Maestro, tenía razón. Dad a los pobres, protegéd al débil e

instruid al ignorante.

Al Clero:—Vosotros los que venis a este mundo a imitar al Divino Maestro, vosotros que venis a practicar la caridad dejad a un lado las riquezas que ambicionáis y seguid vuestra ruta, con la práctica del bien y el buen ejemplo, practicando la caridad a amigos y enemigos. No dejéis morir de hambre y frío á vuestros hermanos, y el lujo que tenéis ponédlo en pública subasta y con el producto comprad frazadas para que déis a los pobres que carecen de ellas.

Ojalá esta verídica historieta pueda hacer eco en el corazón de los antes citados, y que sea un hecho que en esta República modelo se practica la verdadera caridad cristiana.

RIGADÍN.

San José, feb. 28 de 1913.

Nuestros Encargados de Negocios en Centro America

Desde hace algunos meses vemos pavoneándose por nuestras calles a PACO CABEZAS, Encargado de Negocios y Cónsul de Costa Rica en Nicaragua.

Este señor gana la bicoca,—según el Presupuesto,—de QUINIENTOS COLONES MENSUALES.

Ahora preguntamos: ¿Pueden los Encargados de Negocios en Centro América atender sus asuntos en Costa Rica?

Eso da derecho para que los Encargados de Negocios de Costa Rica en las otras Repúblicas, tengan también su residencia aquí.

¿Puede un Ministro, o un Gobernador o cualquier otro funcionario desempeñar su puesto en cualquier parte de Centro América o Europa? Creemos que nó.

En tal caso el señor Cabezas Gómez debe ir a desempeñar su puesto a Nicaragua, y si cree que su presencia en aquella República no es necesaria, que renuncie su puesto como lo han hecho los anteriores señores Alvarez Hurtado y Briceño; pues al permanecer aquí sin más obligación que la de recibir mensualmente su sueldo sin desempeñar su cargo, es prueba de que ese puesto es innecesario y debe por consiguiente suprimirse, economizando así el Erario la suma de SEIS MIL COLONES AL AÑO, con lo que puede el Estado ayudarse en algo a pagar los intereses de la deuda exterior.

Damos traslado de esto al señor Presidente de la República y Ministro de Relaciones Exteriores, para que tomen buena nota de las economías que pueden hacer en el Presupuesto.

Gremio de Zapateros

Sesión 3ª ordinaria, verificada el 17 de febrero de 1913

Con asistencia de la Junta Administrativa, Síndicos, Junta de Sanidad, Gerente y demás socios. Presidió la sesión el señor Abarca.

1º—Se leyó y aprobó el acta anterior.

2º—La Junta Administrativa confirió para resolver sobre un negocio de importancia, estudiado que fue se resolvió rechazarlo.

3º—Teniendo los Síndicos que dar principio a la revisión de cuentas que han de rendir en la próxima reunión el señor Tesorero y Gerente, se acordó suspender la sesión para que dichos señores dieran principio a sus trabajos.

A las 9 p. m. se suspendió la sesión. Pablo Abarca, Presidente.—José Antonio Carrera C., Srio.

Sesión 4ª ordinaria, verificada el 24 de febrero de 1913

Con asistencia de la Junta Administrativa, Síndicos, Junta de Sanidad, Gerente y demás socios. Presidió la sesión el señor Abarca.

1º—Se leyó y aprobó el acta anterior.

2º—El señor Garita hizo moción para que se le extendiera un recibo total a todos los socios activos hasta el día 10 de febrero, quedando nulos los anteriores.

3º—La Junta acordó pedirle al señor Valencia el trabajo que hubiere

hecho sobre el reglamento orgánico.

4º—La Directiva acordó enviar una carta aclaración al Administrador de la *Aurora Social*.

5º—Se acordó pasar una comunicación al señor Paniagua.

6º—El señor Garita dió cuenta de las labores emprendidas por la Confederación. Se declaró estar de acuerdo en todo.

Sin otra cosa que tratar se suspendió la sesión á las 9 p. m.—Pablo Abarca, Presidente.—José Antonio Carrera C., Srio.

De Higiene

Señor Jefe de Higiene: Agotado ya mis gestiones en privado y no habiéndome atendido me veo en la necesidad de hacerlas publicamente.

En la calle 1ª avenida Este, cuesta de Núñez, al lado de la habitación de don Domingo Quirce, hace tiempos hay un hoyo en el desagüe de la cloaca que viene del Hospicio de Incurables, en él se estancan las aguas, las que despiden olores desagradables insufribles, además es un foco de sancochos y mosquitos. Con esto temo una epidemia en la familia. Espero que mi queja sea atendida.

RAFAEL MARIN

Teatro Variedades

Magüficas tandas cinematográficas todas las noches, con selecta variación de vistas. Precios reducidos al alcance del pobre

Jardín Lírico de Hoja Obrera

La Prensa Obrera

Voz potente del pueblo soberano que su ideal á conquistar se lanza, con la pluma y la calloza mano, que da fuerza al derecho y la esperanza

Voz del pueblo viril, en la palestra recio combate valerosa libran y nueva aurora en lontananza muestra y con acento libertarios vibran.

Es el rujido del león, que largo sueño durmió, centuria tras centuria y despertando del fatal letargo repele, al fin, del domador la furia.

Arriba el corazón, la frente altiva: al obrero el peligro no le asusta: no, no puede la suerte ser esquiva siendo la causa tan sublime y justa.

De libertad el sol cada vez brille con más fulgor que por doquiera irradie que humilde un hombre á otro no se humille que nadie mire con rencor á nadie.

Copie la pluma el pensamiento noble predicando entre todos la armonía sin desmayar jamás, el fuerte roble los furros del viento desafía.

Ana J. de Ramos

"Midwife" Obstetrica

200 v. al E. del establecimiento Dante

Eficacia en el servicio — Precios módicos

A las Sociedades Obreras

HOJA OBRERA pone desinteresadamente sus columnas á la disposición de las Sociedades Obreras, para que publiquen sus actas y todo lo conserniente al informe de sus adelantos. Los trabajos deben ser enviados durante los 3 primeros días de la semana.

LA PRENSA

La prensa es la caridad del mundo social... En medio de los problemas sociales, la Prensa es el dedo indicador... ¿Cuál es el auxilio del patriota! la Prensa! cuál es el espanto del cobarde y del traidor! la Prensa (Victor Hugo).

Nosotros acogiendo estos ideales y pensamientos, añadiremos que la prensa libre e independiente, es la luz de la moderna civilización, es el termómetro que marca el grado de adelanto y progreso moral y material de un pueblo.

La prensa cuando ejerce su acción como cuarto poder del Estado en un ambiente intelectual y guarda por principios de verdadero patriotismo proclamando el orden en la ley, la fraternidad en los ciudadanos y el respeto en las instituciones republicanas, es el génesis, de la humanidad, pero cuando la lucha en el circo de las bajas pasiones, vestida con los arapos del seclarismo político intransigente del regionalismo antipatriota, es la plaga, es la epidemia de los pueblos

La prensa sensata tiene la misión de instruir de civilizar a la humanidad y la insensata, la de sumirla en las tinieblas del mal.

Con estos principios e ideales hemos resuelto sostener nuestro periódico con el título de Defensa Obrera, que representa los intereses locales de nuestros pueblos que es esencialmente el porta voz de los ideales del obrero, del artesano y en gneral de todos los hombres amantes del trabajo sin distinción de colores políticos.

G. M.

A los suscritores

Del lado Sur de esta ciudad suplico la cancelación del recibo á su 1º ó 2ª presentación, y si no gustan cancelarlo sírvanse exponer el motivo al reverso del recibo para evitarle dificultades al nuevo cobrador que es el jovencito, Sáenz.

Una recomendación

Toda persona que lea este periódico tiene la facilidad de presentarse con él á la "Fábrica de Muebles" de Jorge Morales Bejarano, adquiriendo con facilidad un crédito para pagar hasta en abonos semanales de cincuenta céntimos.



Relojeria Suiza
DE
Alcides Chapatte
CALLE DEL CARMEN

Surtido variado de joyas, relojes y artículos de mesa, de plata y plateados, etc. Importados de las mejores fábricas
PRECIOS MODICOS

OJO AL CRISTO

A ciento cincuenta varas al Norte de la pulpería "La Viña" y frente a don Rafael Alvarado, se vende la preciosa e higiénica casa que habita don Francisco Boza.

Consta de nueve departamentos, dos baños, amplios corredores, comedor espacioso, jardín, cuarto para sirvientes, un patio extenso que da a la otra calle, en el que se puede construir otra casa. Además tiene un departamento para automóvil o coche; agua en abundancia.

Aprovechad esta oportunidad pues se da en precio muy ventajoso para el comprador.

Para informes donde don Francisco Boza en la Dirección General de Telégrafos o en la misma casa de habitación.

San José, 28 de febrero de 1913.

¡Ojo, ojo, ojo!

No olvidar la "Inyección Flores". Cura la gonorrea radicalmente durante ocho días.

Depósito en la Botica Universal.

LA VIÑA

PARQUE DE MARAZAN

Despachamos los mejores vinos y licores que se importan en el país. Gran novadad de artículos de primera necesidad a precios módicos

VICENTE BRUNO & Co.

¿Está Ud. construyendo alguna casa?

Necesita balustras de toda clase, columnas, senefas, esquineros, en fin todo aquello adaptable á una casa; diríjase al taller eléctrico de TORNERIA de RUBÉN RODRÍGUEZ, Avenida 1ª E., 50 v. al O. de Mr. Wolf.